

**PENGARUH BELAJAR KELOMPOK TERHADAP HASIL BELAJAR  
AQIDAH AKHLAK PESERTA DIDIK KELAS IV MI ASASUL HUDA  
TULANGAN SIDOARJO**

**SKRIPSI**

**ADINA UMAMI ZIHARA**

**D97217080**



**UIN SUNAN AMPEL  
S U R A B A Y A**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH  
MARET 2021**

## PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Adina Umami Zihara

NIM : D97217080

Jurusan / Program Studi : Pendidikan Islam / PGMI

Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa Penelitian Kuantitatif yang saya tulis ini benar-benar merupakan hasil karya saya sendiri, bukan merupakan pengambilan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai hasil tulisan atau pikiran saya sendiri.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa Penelitian Kuantitatif ini hasil jiplakan, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Surabaya, 22 Maret 2021

Yang Membuat Pernyataan



Adina Umami Zihara

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi oleh :

Nama : Adina Umami Zihara

NIM : D97217080

Judul : **PENGARUH BELAJAR KELOMPOK TERHADAP HASIL BELAJAR**

**AQIDAH AKHLAK PESERTA DIDIK KELAS IV MI ASASUL HUDA**

**TULANGAN SIDOARJO**

Ini telah diperiksa dan disetujui untuk diuji.

Surabaya, 22 Maret 2021

**Pembimbing I**



**Dr. H. Munawir, M.Ag.**  
NIP. 196508011992031005

**Pembimbing II**



**Dr. Nadia, M.Ed.**  
NIP. 19680722196031002

**PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI**

Skripsi oleh Adina Umami Zikra ini telah dipertahankan di depan Tim  
Penguji Skripsi

Surabaya, 09 April 2021

Mengesahkan, Fakultas Tarbiyah dan Keguruan  
Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Dekan,



Prof. Dr. H. Ali Mas'ud, M.Ag., M.Pd.I

NIP. 196301231993031002

Penguji I,

Dr. Sihabudin, M.Pd.I., M.Pd

NIP. 197702202005011003

Penguji II,

M. Bahri Mustofa, M.Pd.I., M.Pd

NIP.197307222005011005

Penguji III,

Dr. H. Munawir, M.Ag

NIP. 196508011992031005

Penguji IV,

Drs. Nadlir, M.Pd.I

NIP.196807221996031002



KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Adina Umami Zihara  
NIM : D97217080  
Fakultas/Jurusan : Tarbiyah dan Keguruan / PGMI  
E-mail address : adinaumamiz@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi  Tesis  Desertasi  Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengaruh Belajar Kelompok Terhadap Hasil Belajar

Aqidah Akhlak Peserta Didik Kelas IV MI Asasul Huda

Tulangan Sidoarjo.

berserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 19 April 2021

Penulis

( Adina Umami Zihara )





























satunya adalah tidak adanya fasilitas penunjang pembelajaran seperti HP dan laptop. Selain itu, pada awal tahun ajaran 2020/2021 MI Asasul Huda juga telah menerapkan kegiatan *home visit*. Kegiatan *home visit* ini berupa kegiatan pendampingan belajar yang dilaksanakan di rumah peserta didik. Setelah berjalan beberapa bulan, kegiatan *home visit* ini diganti menjadi kegiatan belajar kelompok di sekolah.

Untuk mengetahui bagaimana awal mula pelaksanaan belajar kelompok, peneliti melakukan wawancara kepada kepala madrasah pada tanggal 30 Oktober 2020. Dari hasil wawancara pada saat pra-penelitian bersama kepala madrasah di MI Asasul Huda Sidoarjo diperoleh data dari bapak Yahyah Umar sebagai kepala madrasah menerangkan bahwa:

“Maret lalu, ketika ada himbauan dari pemerintah untuk melaksanakan pembelajaran non tatap muka, kami pihak madrasah langsung mengikuti himbauan tersebut. Meski tanpa persiapan, kami meminta guru dan peserta didik untuk tetap melaksanakan pembelajaran online dari rumah melalui media seadanya, seperti *whatsapp* dan *youtube*. Ketika pembelajaran online ini terlaksana, mulai muncul beberapa keluhan dari orangtua peserta didik. Pada tahun ajaran baru 2020/2021 mulai ada kegiatan *home visit*. Kegiatan ini ada dengan persetujuan semua pihak antara guru dan wali murid. Setelah kegiatan *home visit* berjalan beberapa bulan, ada lagi permintaan wali murid untuk melakukan pembelajaran di sekolah. Karena adapula pertimbangan penurunan hasil belajar yang dikeluhkan oleh beberapa guru, akhirnya diambillah keputusan untuk melaksanakan pembelajaran tatap muka di sekolah khusus kelas besar dengan membagi waktu masuk setiap kelas. Untuk mempermudah pelaksanaan pembelajaran, kami membentuk beberapa kelompok peserta didik dalam setiap kelas. Dan dalam pelaksanaan tatap muka ini pihak sekolah mengikuti protokol











































































3.5 Memahami makna sikap tabah dan sabar menghadapi cobaan melalui kisah Bilal bin Rabah	4.5 Mengomunikasikan manfaat sikap tabah dan sabar menghadapi cobaan melalui kisah Bilal bin Rabah
3.6 Memahami cara menghindari sifat kikir dan kufur nikmat dalam kisah Tsa'labah	4.6 Mengomunikasikan cara menghindari kikir dan kufur nikmat
3.7 Memahami makna dan ketentuan mengucapkan salam ( <i>Assalamu'alaikum</i> )	4.7 Mengomunikasikan hikmah mengucapkan salam sesuai ketentuan syara
3.8 Memahami makna <i>as-Salaam dan al-Mu'min</i>	4.8 Menyajikan arti dan bukti sederhana <i>as-Salaam dan al-Mu'min</i>
3.9 Memahami makna iman kepada nabi dan rasul Allah Swt dan sifat-sifatnya	4.9 Mengomunikasikan namanama nabi dan rasul Allah Swt beserta sifat wajib, mustahil dan jaiznya



dengan menggunakan nilai pretest. Teknik analisis data menggunakan uji perbedaan rata-rata.. Berdasarkan data yang diperoleh rata-rata nilai tes akhir kelas eksperimen = 75 dan kelas kontrol 67,6. Sehingga dapat disimpulkan bahwa belajar kelompok efektif terhadap hasil belajar materi kenampakan alam dan keragaman sosial budaya mata pelajaran IPS kelas IV semester I MI Ianatusshibyan Semarang tahun ajaran 2015/2016.<sup>65</sup> Persamaan dengan penelitian di atas yaitu variabel belajar kelompok dan variabel hasil belajar. Sedangkan perbedaan dengan penelitian di atas yaitu mata pelajaran dan tempat penelitian.

2. Penelitian *kedua*, dilakukan oleh M Muslihuudin dengan judul “Penerapan Strategi Kerja Kelompok Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Matematika Kelas IV MI PP AMTI Rempak Kecamatan Sabak Auh Kabupaten Siak”. Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan hasil belajar matematika siswa kelas IV menggunakan strategi kerja kelompok. Penelitian ini menggunakan teknik Penelitian Tindakan Kelas (PTK) dengan dua siklus. Pengambilan data dilakukan dengan menggunakan tes. Teknik analisis data yang digunakan pada penelitian ini yaitu analisis statistik deskriptif. Persentase aktifitas yang dilakukan oleh peneliti pada siklus I 75 % dengan katagori kurang berhasil,

---

<sup>65</sup> Nanik Puji Rahayu, Skripsi, *Efektivitas Belajar Kelompok Terhadap Hasil Belajar Materi Kenampakan Alam dan Keberagaman Sosial Budaya Mata Pelajaran IPS Kelas IV Semester I MI Ianatusshibyan Semarang Tahun Ajaran 2015/2016*, (Semarang: Universitas Islam Negeri Walisongo, 2016)































































	dengan tenang tanpa kegaduhan		
Muncul rasa percaya diri akan kemampuannya	Siswa membantu menjelaskan kepada teman sekelompoknya tentang materi yang belum dipahami	3	Beberapa siswa yang kurang paham dengan materi aqidah akhlak mencoba bertanya kepada teman kelompoknya, dan teman kelompoknya akan menjawab sesuai apa yang mereka pahami
	Siswa berani mengemukakan pendapat	2	Sebagian besar siswa kurang berani menyampaikan pendapat
	Siswa berani bertanya kepada guru tentang materi yang belum dipahami	2	Sebagian besar siswa kurang berani bertanya kepada guru, siswa lebih banyak bertanya ke teman kelompoknya

Ikut menyelesaikan tugas kelompok	Siswa bersama-sama menyelesaikan tugas kelompok yang diberikan guru	3	Siswa menyelesaikan tugas kelompok yang diberikan dengan baik
	Siswa ikut aktif menyelesaikan tugas kelompok dan mencari jawaban	3	Siswa bersama-sama aktif menyelesaikan tugas kelompok
Guru mendampingi kegiatan belajar kelompok	Guru aktif membantu kelompok siswa yang kesulitan menyelesaikan tugas	3	Guru membantu siswa yang kesulitan menyelesaikan tugasnya
	Guru memberikan feedback kepada siswa yang bertanya	4	Guru merespon setiap pertanyaan siswa dengan sangat baik
Muncul motivasi dan semangat belajar	Siswa tampak antusias mengikuti pembelajaran	4	Siswa sangat antusias ketika pembelajaran berlangsung
	Siswa semangat menyelesaikan tugas kelompok dan individu yang diberikan guru	4	Siswa bersemangat menyelesaikan baik tugas kelompok atau individu















2) Output tabel *Anova*

**Tabel 4.10**  
**Output SPSS *Anova***

**ANOVA<sup>a</sup>**

Model		Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
1	Regression	1064,990	1	1064,990	109,830	,000 <sup>b</sup>
	Residual	242,417	25	9,697		
	Total	1307,407	26			

a. Dependent Variable: Hasil Belajar

b. Predictors: (Constant), Belajar Kelompok

Dari tabel di atas, dapat diketahui bahwa nilai F hitung adalah 109,830 dengan tingkat signifikansi sebesar 0,000 yang mana kurang dari 0,05 dan ditulis  $0,00 < 0,05$ , maka model regresi dapat digunakan untuk memprediksi variabel hasil belajar. dapat disimpulkan bahwa ada pengaruh variabel belajar kelompok (X) terhadap variabel hasil belajar (Y).

3) Output tabel *Coefficient*

**Tabel 4.11**  
**Output SPSS *Coefficients***

**Coefficients<sup>a</sup>**

Model		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
		B	Std. Error	Beta		
1	(Constant)	-6,928	8,616		-,804	,429
	Belajar Kelompok	2,262	,216	,903	10,480	,000

a. Dependent Variable: Hasil Belajar

Dari tabel tersebut diketahui nilai *Constan* (a) sebesar -6,928, sedangkan nilai belajar kelompok

























- KMA 183 Tahun 2019. *Kompetensi Inti (KI) dan Kompetensi Dasar (KD) PAI dan Bahasa Arab*.
- Majid, Abdul. 2013. *Strategi Pembelajaran*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Mufarrokah, Anissatul. 2011. *Strategi Belajar Mengajar*. Yogyakarta: Teras.
- Muhibbin Syah. 2011. *Psikologi Belajar*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Nawawi, Ismail. 2012. *Pendidikan Agama Islam*. Jakarta: VIV Press.
- Nurgianto, Burhan. 2010. *Dasar-Dasar Pengembangan Kurikulum Sekolah*. Yogyakarta: BPF.
- Purwanto, M. Ngalim. 2017. *Psikologi Pendidikan*. Bandung: Remaja Rosda Karya.
- Purwanto, M. Ngalim. 2012. *Prinsip-Prinsip dan Teknik Evaluasi Pengajaran*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Purwanto. 2011. *Evaluasi Hasil Belajar*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Roestiyah N.K. 2012. *Strategi Belajar Mengajar*. Jakarta: PT. Rineka Cipta.
- Sabri, M. Alisuf. 2010. *Psikologi Pendidikan*. Jakarta: Pedoman Ilmu Jaya.
- Santrock, John W. 2017. *Psikologi Pendidikan* terj. Tri Wibow. Jakarta: Kencana Prenada Media Group.
- Slameto. 2015. *Belajar dan Faktor-Faktor yang Mempengaruhinya*. Jakarta: PT Rineka Cipta.
- Slameto. 2015. *Belajar dan Faktor-Faktor yang Mempengaruhinya*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Sudijono, Anas. 2009. *Pengantar Evaluasi Pendidikan*. Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Sudijono, Anas. 2011. *Pengantar Evaluasi Pendidikan*. Jakarta: Rajawali Press.
- Sudjana, Nana dan Ahmad Rivai. 2019. *Media Pengajaran*. Bandung: Sinar Baru.
- Sudjana. 2006. *Metode Statistika*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Sugiyono. 2018. *Metode Penelitian Kuantitatif*. Bandung: Alfabeta.

